



DECEMBRE 2004 - BULLETIN N°28

EDITO

<u>Démocratie et</u> <u>Citoyenneté.</u>

Habitants du quartier, nous avons choisi de nous réunir en association pour exercer nos droits de citoyens et pour nous exprimer démocratiquement. La qualité de vie dans notre quartier repose sur de bonnes relations sociales et sur un développement harmonieux correspondant à nos besoins en équipements publics. sportifs, culturels, en moyens de transport, commerces écoles. garderies, crèches, espace verts...

Pour définir des priorités, faire des choix, nous avons besoin de connaître les projets avant qu'ils ne sortent de terre... C'est pourquoi, régulièrement, nous interrogeons nos représentants élus démocratiquement pour qu'ils nous écoutent, nous entendent et nous considèrent comme des citovens. Ils en prennent régulièrement bonne note et en dehors de quelques fragments d'informations, ils oublient de nous donner satisfaction. Pour nous, c'est cela la

démocratie de proximité:

Poser des questions et

recevoir des réponses.

Toulouse le 15 novembre 2004.

Madame, Monsieur,

Cette année encore la vie de notre association a été riche en événements, nos interventions en faveur de la qualité de vie de nos concitoyens de Croix Daurade ont été nombreuses et des résultats ont été obtenus. C'est à votre soutient que nous devons ces résultats.

Nous avons choisi, pour conserver notre totale indépendance et notre liberté d'expression de ne pas demander de subvention aux collectivités locales, les cotisations que vous versez sont notre seule ressource.

Pour continuer notre combat en faveur de la défense et de l'amélioration de notre cadre de vie, nous venons de nouveau vers vous. Comme vous l'avez décidé lors de notre dernière assemblée générale, le 19 mars 2004, la cotisation 2005 a été portée à 10 euros.

C'est avec vous et pour vous que nous continuerons à travailler pour que notre quartier soit un endroit accueillant ou il face bon vivre.

Nous vous prions de croire, Madame, Monsieur, à notre total dévouement.

Pour toute l'équipe d'Agir pour Croix Daurade Jean-René CARRAT.

VISITE A BORDEROUGE

L'AERA, Centre Méridional de l'Architecture et de la Ville, organise des visites urbaines des quartiers de Toulouse. Après Saint Agne-Niel et La Faourette, avait lieu le 15 octobre celle de Borderouge. Cette visite devait se réaliser à vélo sur un circuit de 4,5 km. Une habitante nous raconte comment les choses se sont passées.

« En fait de Barderauge, nous dit elle, nous n'avons visité à pied, que le parc de la Maourine, sous une pluie battante. C'est une très belle réalisation, mais beaucaup d'aménagements sont semble-t-il encore à réaliser. L'installation du jardin de culture des plantes potagères du monde entier semble intéressant (petit rappel au passé récent de maraîchage).

En cour de visite, après un débat entre les partisans du tout sécuritaire et les inconditionnels de la prévention, j'ai appris que le parc serait surveillé par la Police Municipale à vélo, clôturé, fermé la nuit et éclairé!

La visite, a-t-elle poursuivie, s'est terminée par un point sur les commerces en cours d'installation place Froidure. Je n'ai pas entendu grand chose sur les équipements publics et les services. Dommagel »

Alors Borderouge est-il un quartier accueillant?

« A première vue seulement, répond-elle, Il y aura certes, un joli parc agréable bordé de beaux immeubles dont les piscines privées donneront envie à beaucoup de promeneurs.

Il y a aussi un minuscule terrain de sport jouxtant un magnifique stade de football hélas interdit aux riverains. Une seule place publique semble prévue comme seul lieu de rencontre après la fermeture du parc... »



TRANSPORT EN COMMUN

Depuis toujours Agir pour Croix Daurade se préoccupe des déplacements et notamment des transports en commun. Après avoir obtenu la prolongation de la ligne 21 jusqu'à la place de l'Armée d'Afrique, nous oeuvrons depuis plus de deux ans pour la mise en place d'une véritable desserte des zones de Bois Daurade, Borderouge et Rixens. Cette ligne d'autobus était promise par TISSEO SMTC pour une mise en service au plus tard en novembre. Hélas nous ne voyons rien venir! A ce propos, nous reproduisons ci-dessous l'intégralité de la lettre que nous avons adressée à Monsieur le Président de TISSEO SMTC.

« Le jeudi 11 décembre 2003, TISSEO SMTC présentait aux associations et élus de notre quartier deux projets de desserte de Borderouge.

Le projet de desserte dit « ligne AB » qui nous a été proposé reprend les propositions de l'étude que nous avons réalisée en mai 2003 à la suite de nos différentes rencontres avec votre prédécesseur et Madame SALAS responsable de l'adaptation de l'offre au SMTC.

Ce projet a été plébiscité par l'ensemble des associations et des élus présents et une date de mise en service fixée entre septembre et novembre 2004 (confirmation donnée lors du comité de ligne nord-est du 27 février 2004).

A l'approche de l'échéance des délais annoncés pour cette mise en service, notre inquiétude et celle des résidents de Borderouge grandissent. Nous redoutons la mise en sommeil de cette réalisation.

Symbolisé par la Ville de Toulouse pour son urbanisme convivial et respectueux de l'environnement, le quartier de Borderouge, peut-il pendant plusieurs années encore, être exclu du réseau de dessertes de transpart en commun, alors que nos élus prônent une politique de développement durable visant à faciliter les déplacements par d'autres moyens que la voiture individuelle.

Nous sallicitons, Monsieur le Président votre intervention, pour que sait immédiatement réalisés les engagements pris publiquement par le Syndicat Mixte des Transports en Communs de l'Agglomération Toulousaine ».

A ce jour aucun des aménagements nécessaires à l'exploitation de la ligne et à la sécurité des voyageurs sont réalisés sur la voie publique! Quand aurons nous satisfaction?

SOCIAL ET PREVENTION

Interrogé par Agir pour Croix Daurade sur la politique de prévention sociale du Conseil Général en faveur des jeunes de notre quartier, le Conseiller Général du canton XV nous a informé du projet de création d'un centre médico-social sur le secteur de Borderouge.

FAMILLES

Confirmation vient de nous être donnée par le Conseil Général. La décision est prise d'installer prochainement un centre médico-social à Borderouge. Ce centre serait rattaché à la circonscription des Minimes ou à celle d'Amouroux Bonnefoy.

JEUNES

Si cette implantation est une bonne chose pour notre quartier, elle ne répond pas pleinement à nos demandes d'équipement et d'accompagnement social en faveur des jeunes de notre quartier. C'est pourquoi Agir pour Croix Daurade continue ses interventions auprès des pouvoirs publics pour la mise en place d'actions concrètes de prévention en faveur des jeunes.

PREVENTION

Notre démarche passe également par la participation active aux travaux du « groupe violence » constitué par un collectif d'associations sensibilisées par tous les problèmes de violence et de prévention.

FINIES LES VACANCES

Où seront accueillis les écoliers arrivant sur le quartier et notamment à Borderouge ?

Pour le **PRIMAIRE PUBLIC**, **l'INQUIETUDE** que nous avons en voyant les constructions de résidences s'étendre et avancer rapidement à Borderouge, nous l'avons soumise à Madame VASSAL, responsable des écoles maternelles et primaires de Toulouse.

Le 22 juin avant les vacances Mme VASSAL recevait trois membres de l'association Agir pour Croix Daurade et tentait de calmer notre inquiétude en disant:

 « Les enfants résidants à Borderauge sud qui ne peuvent être accueillis à l'école de la Maourine serant envoyés à Borderouge nord...

- L'école de la Maourine (Borderouge sud) devrait être agrandie pour la rentrée 2005...
- Il y a encore des places dans les autres écoles du quartier... »

Les parents d'enfants en âge scolaire qui s'installent dans notre quartier peuvent-ils être rassurés par ces déclarations ? Seront-ils obligés d'aller vers des écoles éloignées de leur habitation alors qu'ils ont un groupe scalaire sous leurs fenêtres ? Nous sommes loin des vœux enthousiastes de nos politiques qui annonçaient des espaces suffisants et accueillants pour nos enfants.





SOUCIS EGALEMENT DANS LE PRIVE :

Au centre de Croix Daurade, l'école privée Sainte Germaine, qui bénéficiait d'immenses espaces de plein air, va être délocalisée à 2 km de son emplacement actuel. Elle devrait cependant accueillir sensiblement le même nombre d'élèves. La date d'ouverture des nouveaux locaux ne peut être donnée actuellement, les démarches administratives étant en cours et les travaux non commencés.

Que peuvent faire les parents d'élèves devant ces problèmes d'accueil pour leurs enfants ? Rejoindre notre association et agir avec elle.

ET DANS LES COLLEGES ?

D'après les chiffres communiqués par le Conseil Général la rentrée scolaire 2004/2005 ne devrait pas poser de problèmes dans les collèges de notre quartier malgré la forte augmentation de population sur Borderouge.

- Au collège Croix Daurade (capacité 800 élèves) 152 élèves ont fait leur rentrée dans 5 au 6 classes de sixième, soit 38 de moins que l'an dernier. L'effectif total est de 680 élèves, en baisse de 31.
- Au collège Toulouse Lautrec (capacité 800 élèves) 60 jeunes arrivent dans 3 classes de sixième, ils étaient 95 l'an passé. L'effectif du collège est de 440 élèves contre 451 l'année dernière.
- L'évolution est identique au collège de la ZEP de Lalande, l'effectif est passé cette année au dessous de 250 élèves pour 400 places.

Nous restons toutefais vigilants sur les conditions d'accueil notamment au collège Croix Daurade actuellement en réhabilitation et pour lequel, selon l'Académie, la saturation devrait intervenir en 2006.

HALTE GARDERIE ET RELAIS ASSISTANTES MATERNELLES, SIX ANS DE COMBAT

C'est en juillet 1998 que les assistantes maternelles du quartier ont entrepris leurs premières démarches pour la création d'un centre d'accueil. Ce centre devant leur permettre de se retrouver avec un animateur spécialisé pour échanger et préparer la socialisation des enfants qui leur sont confiés. Les contacts avec le Centre de Protection Maternelle Infantile (PMI) d'Amouroux, puis avec le Service Petite Enfance de la Mairie de Taulouse furent infructueux.

Après plusieurs demandes d'audiences (la première en avril 1999), les représentantes des assistantes maternelles et des membres d'Agir pour Croix Daurade étaient reçus le 1er juillet 1999 par Madame DE VEYRINAS et les responsables des services concernant la petite enfance. Très sensible à ces revendications, Madame DE VEYRINAS a fait part de son intention de créer rapidement au Centre de Croix Daurade un « pole relais multi accueil petite enfance ».

Mais le combat n'est pas encore terminé!

Le 22 mars 2000 les responsables des affaires petites enfance de la Mairie annoncent l'ouverture pour la fin de l'année d'une structure crèche et relais assistante maternelles impasse de Borderouge. Hélas, le 1 er septembre l'installation du relais assistantes maternelles est abandonné sur ce site!

Soutenues dans leurs démarches par Agir pour Croix Daurade, de nouvelles interventions (septembre 2000, puis juillet 2001) sont encore faites par les assistantes maternelles, auprès de nos élus, pour qu'enfin une solution soit trouvée. Hélas, le projet sera plusieurs fois reporté.

Il faudra encore attendre jusqu'à ce mois de novembre pour qu'ouvre enfin la halte garderie. Elle accueillera 18 enfants 5 demi-journées par semaine.

Les assistantes maternelles devront patienter jusqu'en décembre. Le relais sera disponible une matinée par semaîne pour les assistantes maternelles indépendantes, une autre matinée pour celles de la crèche familiale.

FORUM DES ASSOCIATIONS

L'an dernier le premier forum des associations, organisé le jour de l'inauguration de la maison de quartier (maison des associations) par le Maire de Toulouse, a été un succès.

Fort de cette réussite le Service d'Action Culturelle de la Ville de Toulouse a proposé aux associations de Croix Daurade de renouveler cette expérience.

instigateur du projet, le Service d'Action Culturelle n'a pas souhaité prendre en charge l'organisation matérielle du forum, mais de se garder le droit d'inviter d'autres participants pour organiser une grande manifestation.

Les associations de Croix Daurade se sont danc vu imposer la collaboration de Com N'Act pour organiser un grand forum, non plus destiné aux seules associations du quartier, mais aussi à des artistes et artisans d'art venus exposer et proposer à la vente leurs travaux. Ce 16 actobre fut un mauvais jour, le mauvais temps ayant dissuadé le public de sortir.

Mauvais jour aussi pour les cinq associations (dont Agir pour Croix Daurade) installées dans les locaux du Club des Aînés faute de place dans la maison de quartier, une situation qui les a complètement marginalisées.

Nous avions exprimé lors des réunions préparatoires notre désaccord sur ce type d'organisation qui ne nous paraissait pas favorable à l'expression de toutes les associations. Si, comme nous le souhaitons, un nouveau forum doit avoir lieu, Agir pour Croix Daurade propose qu'il soit organisé par et pour les associations du quartier avec l'appui et l'aide du Service Culturel de la ville, en dehors de tous autres partenaires. Affaire à suivre.

COMMISSION CONSULTATIVE DU QUARTIER XV

La 6ême commission s'est réunie le 14 octobre 2004. Cette réunion avait pour but de faire le point sur les opérations du projet de quartier déjà réalisées et sur les opérations en cours et à venir.

Nous nous contenterons ici de quelques commentaires sur certaines réalisations.

Si nous apprécions l'aménagement de certaines rue (trottoirs et chaussées), de carrefour avec plateau ralentisseur ainsi que de mise en zone 30, nous demandons l'extension de ces réalisations à l'ensemble des rues de dessertes.

Des opérations que nous avions demandées sont terminées ou en cours d'achèvement.

Opérations terminées :

- Réalisation d'une haite garderie et d'une maison « relais » des assistantes maternelles. Cette réalisation faisait partie d'une de nos demandes prioritaires pour Croix Daurade, demande remontant à 1998. (voir article)

Opérations en cours :

- Réalisation d'un piétonnier reliant le clos Jaquin au centre de Croix Daurade. Ce passage est très apprécié et donc adopté par l'ensemble des habitants riverains alors que les travaux ne sont pas terminés.
- Création d'une piste promenade pour les piétons et les vélos le long du boulevard Netwiller.
- Acquisition de terrains en cours pour aménagement du chemin Virebent en 2006. (déjà demandé en 1993, cette revendication est aussi celle de l'Association des riverains de Paléficat et de Virebent).
- Aménagement du chemin Pujibet. Ce projet tel qu'il avait été adopté en présence de Madame Damin, des responsables techniques, des riverains et de notre association, est en cours de réalisation.

Opérations en prévision :

- Fin 2004, début 2005, suppression du préfabriqué du conservatoire et extension du parking de la bibliothèque.
- En 2005, rénovation de la bibliothèque. Durant cette période que va devenir le marché de plein vent ? Faut-il revoir sa conception, son lieu et son jour. Nous demandons à nos lecteurs de nous foire des propositions.
- Mise en place d'un nouveau service de transport en commun (voir article).
- En 2005, aménagement de la route d'Albi. Il fallait résoudre un problème qui se pose depuis longtemps : maintenir une activité commerciale de proximité assez attractive, avec les contraintes que cela impose, c'est-à-dire, sécuriser la zone, aménager des trottoirs assez dégradés, revoir le stationnement en épis trop dangereux et enfin permettre le flux de la circulation (Véhicules et vélos) tout en maintenant le

Le projet présenté par la Mairie avait reçu l'accord unanime de la commission consultative du quartier, moyennant quelques retouches et notamment l'adjonction d'un passage protégé sur la route d'Albi, au droit de la rue Bousquet.

Les commerçants riverains nous ont fait part de leur apposition au projet initial qu'ils ne remettent pas en cause mais ils veulent simplement en rectifier certains détails.

Suite à ce mécontentement, une réunion a eu lieu le 22 octobre 2004 à la mairie annexe dans le but de trouver un consensus. A cette réunion, ont participé Madame Damin Maire Délégué, les responsables techniques du projet, les représentants de la coordination des commerces ainsi que des associations du avartier.

Au cours de cette réunion des amendements ont été proposés, notamment:

- . La création de bandes cyclables.
- . L'aménagement des traversées piétonnes pour les mal
- . La création de deux emplacements supplémentaires pour les livraisons.
- . L'Aménagement au droit de la rue Bousquet d'une traversée piétonne surélevée limitant la zone 30.

D'autres points ont été évoqués et mis en attente, à savoir :

- Le décalage des travaux de réalisation de la bibliothèque et de l'aménagement de la route d'Albi qui devrait être évoqué lors d'une réunion publique en présence de M. DIEBOLD.
- . La mise en place d'une zone bleue devant les commerces. Actuellement étudiée par les services techniques, la création de zone bleue doit être soumise à l'approbation du conseil municipal. En cas de vote positif, Croix Daurade pourrait devenir un site expérimental prioritaire. Nous demandons la en expérimentation dès la fin des travaux d'aménagement de la route d'Albi.

Opérations remises à plus tard :

- En 2006 ? Elargissement de la rue Vasseur. Il est vraiment regrettable que cet élargissement ne soit pas réalisé à ce jour, compte tenu de la dangerosité croissante due au flux automobile et à l'étranglement de la chaussée sans protection pour les piétons. Notre patience mise à rude épreuve n'a que
- Opérations remises à ??? : Echangeur de Borderouge (à voir avec le Conseil Général).

Opération non évoquée

Le transfert au Nord de l'accès routier du lycée Raymond-Naves, les commerçants nous rejaignant sur cette três ancienne revendication d'Agir pour Croix Daurade, ensemble nous disons à nos élus :

Mesdames et Messieurs, nous avons aujourd'hui la possibilité de réaliser le transfert de l'accès routier du lycée, ce qui libérerait une partie du stationnement sur la place Cuvier et dégagerait la route d'Albi.

Ce projet très important devrait recevoir l'accord unanime de la Région Midi-Pyrénées et de la Mairie de Toulouse.

ULLETIN D'ADHESION OU DE RENOUVELLEMENT D'ADHESION POUR 2005 (à renvoyer à l'association)
OM Téléphone	
dresse	
dhésion : 10 euros Soutien : à partir de 10 euros	waterees

Bien sûr nous restons attentifs à toutes vos propositions et remarques. N'hésitez pas à nous rencontrer lors de nos permanences à la Maison de Quartier, rue Françis Lopez, le premier lundi de chaque mois entre 16h30 et 19h. Vous pouvez aussi nous contacter par courrier : Agir pour Croix Daurade, 10 rue André Vasseur - 31200 Toulouse ou par e-mail: agirpourcroixdaurade@wanadoo.fr